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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 6/12/2023 

Reunião Ordinária do dia 5 de dezembro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia cinco de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 
plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 
Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 
Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); e, eventualmente, pelos 
vereadores Marcel Alexandre da Silva e Lissandro Breval Santiago, do Avante, 
tendo este último também secretariado os trabalhos. PRESENTES, ainda, os 
vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes 
Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida 
Peixoto Filho, do Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa 
Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 
União Brasil (União); David Valente Reis, Manoel Eduardo dos Santos Assis, 
Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; Dione 
Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, do Patriota; 
Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira 
da Silva, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim Bessa, do 
Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade, João Carlos dos 
Santos Mello e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da 
Silva Matos, do Partido Verde (PV); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís 
Augusto Mitoso Júnior, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 
Augusto da Eira Corrêa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva 
Vasconcelos, Elan Martins de Alencar e Wallace Fernandes de Oliveira, do 
Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, 
do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e 
Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do 
Cidadania. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Caio André Pinheiro de 
Oliveira, do Podemos, conforme o Memorando n. 034/2023 – GP; e Yomara Jesuína 
Lins Rodrigues, do PRTB. Havendo quórum regimental e invocando a proteção 
de Deus, o Presidente, vereador Éverton Assis, declarou aberta a reunião, na 
sequência, o secretário, vereador Lissandro Breval, leu a Ata da sessão ordinária 
do dia quatro de dezembro do ano em curso. Em seguida, o Presidente deu boas-
vindas ao titular da Secretaria Municipal de Finanças e Tecnologia da Informação – 
Semef, Clécio Freire; ao Prefeito de Manaus, em exercício, Marcos Rotta, e aos 
secretários municipais de Limpeza Pública, Sabá Reis; e do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inovação – Semtepi, Radyr Júnior, informando que concederia 
espaço para a manifestação do secretário Clécio. Com a palavra, o secretário 
Clécio Freire defendeu a aprovação do novo pedido de empréstimo do Executivo 
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Municipal, que tramitava na Casa, destacando que os recursos seriam empregados 
na construção de parques, prevenção de desastres naturais; melhorias no trânsito; 
desassoreamento de igarapés; construção de feiras, incremento do comércio local; 
e, principalmente, em políticas de habitação e construção de moradias, por meio do 
programa “Minha Casa, Minha Vida”. Concluindo, o secretário falou sobre os riscos 
da não aprovação do Projeto de Lei n. 643/2023 e agradeceu ao Presidente pelo 
espaço concedido, pedindo a sensibilidade dos vereadores para votarem a favor da 
matéria, em benefício da cidade de Manaus. O Presidente agradeceu ao secretário 

e declarou que a Casa faria o melhor para a cidade de Manaus; agradeceu a 
presença do Prefeito em exercício, Marcos Rotta e aos secretários Radyr Júnior, 
Sabá Reis, Walfran Torres, Oswaldo Cardoso, bem como a todo o staff da Semef. 
Ato contínuo, passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a 
ordem dos blocos. O primeiro orador, vereador Raiff Matos, convidou os seus 

pares e a população manauara a prestigiar o musical “Um Sonho de Natal – o Circo 
da Vida”, que seria apresentado do dia nove a vinte e cinco de dezembro, 
ressaltando que o espetáculo já estava em sua vigésima segunda edição e 
aguardava um público de mais de cento e cinquenta mil pessoas, sendo o maior 
evento natalino realizado por uma igreja em Manaus. O parlamentar salientou que o 
evento da Nova Igreja Batista era realizado em local climatizado, possuía amplo 
estacionamento, era gratuito e contava com a participação direta e indireta de 
aproximadamente duas mil pessoas; agradeceu a Deus pela oportunidade e aos 
parceiros que, de alguma forma, vinham ajudando na divulgação do musical. Foi 
aparteado pelo vereador Elan Alencar. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, 
encerrando, reforçou o convite. O segundo orador, vereador Elan Alencar, falou 
sobre a mega-ação “Sabadão da Saúde” realizada pela Prefeitura de Manaus, com o 
objetivo de oferecer à população serviços de atenção básica nas unidades da 
Secretaria Municipal de Saúde – Semsa, divulgando, por meio de vídeo, os locais 
que poderiam ser acessados e o público contemplado na campanha da vacinação 
contra a covid e contra a influenza, destacando, ainda, a importância do apoio dos 
pais, para que não deixassem de levar as crianças, devido à chegada do período 
sazonal das chuvas na cidade e à importância de manter a saúde das mesmas. 
Concluindo, o parlamentar informou que foram atendidas mais de onze mil pessoas 
nos diversos serviços disponibilizados na supracitada ação e parabenizou todas as 
equipes de saúde que fizeram parte do trabalho. O vereador Marcel Alexandre 
assumiu a direção dos trabalhos. O terceiro orador, vereador Lissandro Breval, 

reverberou denúncia de uma usuária sobre a cobrança indevida na fatura de uma 
taxa do serviço de pavimentação executado pela Águas de Manaus, de oitenta 
vezes de dezesseis reais, considerando o caso absurdo. O parlamentar falou a 
respeito da falta de interação entre a mencionada empresa e a Prefeitura de Manaus 
na execução das obras, acrescentou que visitava os bairros e enviava ofícios e 
requerimentos, além de cobrar a Agência Reguladora dos Serviços Públicos 
Delegados de Manaus – Ageman para que fiscalizasse a concessionária, 
assegurando que apresentaria requerimento solicitando informações sobre a 
supracitada cobrança. Foi aparteado pelo vereador William Alemão. Retomando a 
palavra, acolheu o aparte e ratificou que faltava integração entre os entes e falou 

sobre a grande erosão na rua A-8, localizada na comunidade Santa Inês, bairro 
Jorge Teixeira – onde esteve na semana anterior – que estava deixando as famílias 
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totalmente isoladas. Encerrando, salientou que o secretário Clécio Freire não 
abordou a questão da austeridade fiscal que, inclusive, deveria ser discutida pela 
Comissão de Finanças, Economia da Casa, no sentido de preservar a segurança 
jurídica dos fornecedores da Prefeitura de Manaus, declarando que a cidade não 
precisava de crédito e sim de boa gestão. O vereador Éverton Assis assumiu a 
direção dos trabalhos. Em Questão de Ordem, o vereador William Alemão 

comunicou à Mesa que havia sido convidado para a cerimônia de posse do novo juiz 
eleitoral da Justiça Eleitoral do Amazonas, Fabrício Frota Marques e pediu 
permissão para representar a Casa no evento. O Presidente concedeu autorização 
ao questionante. O quarto orador, vereador Rodrigo Guedes, declarou que estava 
aguardando a convocação dos quinhentos aprovados no concurso da Semsa, no 
mês em curso, de acordo com o compromisso firmado pelo subsecretário Nagib 
Salem, na tribuna popular realizada pela Casa, no mês de setembro do ano 
corrente, haja vista que os profissionais precisavam atuar nas Unidades Básicas de 
Saúde – UBSs, para reforçar o atendimento à população manauara. Prosseguindo, 
falou sobre o incêndio na feira de Santo Antônio, no dia anterior, divulgando vídeo 
da declaração do secretário Renato Júnior, à época titular da secretaria municipal de 
Agricultura, Abastecimento, Centro e Comércio Informal, feita em novembro de dois 
mil e vinte e um, de que a feira seria revitalizada e o processo de licitação já estava 
em andamento, tendo firmado o compromisso de entrega até maio do ano seguinte.  
O parlamentar questionou a procrastinação da Prefeitura em relação à ordem de 
serviço, que poderia ter evitado a tragédia. Foi aparteado pelos vereadores Diego 
Afonso e Capitão Carpê. Retomando a palavra, acolheu os apartes e lembrou 

que a cobrança para a reforma da feira foi feita por vários vereadores, refutou as 
palavras do secretário supracitado, e pontuou que a omissão, negligência, falta de 
gestão e incompetência do Executivo Municipal foram responsáveis pelo ocorrido, 
tendo em vista que informações preliminares apontaram a causa no sistema elétrico 
do local. Concluindo, afirmou que os secretários precisavam ter responsabilidade em 
suas declarações, porque a população não merecia passar por aquele tipo de 
constrangimento. Em Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre pediu à 
Mesa e aos seus pares que otimizassem o tempo em razão das emendas e projetos 
de lei que precisavam ser apreciados pelas Comissões da Casa. O Presidente 
informou que a solicitação do questionante já estava sendo alinhada pela Mesa e 
encerraria a sessão, após a fala do próximo discursante. O quinto orador, vereador 
Raulzinho, manifestou-se a respeito das feiras da cidade de Manaus, esclarecendo 

que a comissão gestora arrecadava a contribuição dos permissionários e 
providenciava a manutenção e somente a atual gestão municipal, com a ajuda do 
Governo do Estado, estava priorizando as feiras. Foi aparteado pelos vereadores 
Elan Alencar, Rodrigo Guedes, Marcel Alexandre, Kennedy Marques, Dione 
Carvalho, Bessa, Alonso Oliveira, Prof. Samuel e Fransuá. Retomando a 
palavra, acolheu os apartes e, encerrando, falou da importância dos 

posicionamentos de todos os vereadores e argumentou que apesar de todas as 
dificuldades enfrentadas pela atual gestão municipal, como a pandemia, a cidade 
avançou, pontuando a importância da destinação de emendas impositivas dos 
vereadores para a saúde; registrou a sua solidariedade a todos os permissionários 
da feira do Santo Antônio. O Presidente registrou a presença, no plenário, do ex-
vereador Dante. Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes declarou que 
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teria o maior prazer de questionar, se os seus requerimentos solicitando informações 
do Executivo Municipal fossem aprovados em plenário, e ressaltou que a 

transparência era um dever do poder público. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente encerrou a sessão às onze horas e vinte minutos. E, para que conste, 
eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente 

Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno 
da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 15/12/2023 16:37:41
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 14:57:10
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:45:56
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:24:31
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:23:03
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 13/12/2023 08:52:56
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 12/12/2023 14:32:24
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 12/12/2023 13:37:29
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 12/12/2023 13:21:16
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